
证券代码：603200 证券简称：上海洗霸

上海洗霸科技股份有限公司

投资者调研活动记录表

2017 年 10 月 31 日 编号：2017 调-006

调研类别 特定对象调研

调研者单位 天风证券等6家机构

调研者身份
钟帅、何文雯，天风证券

谢超波，东方证券

张琪，国信证券

任楠，长江证券

陈苗苗，国金证券

许望伟，红象投资管理有限公司

沙小川，上海世诚投资管理有限公司

调研时间 2017 年 10 月 31 日下午

调研地点 上海·公司办公总部会议室

接待人员 董事会秘书，证券事务代表

释义 除另有所指外，“公司”均指上海洗霸科技股份有限公司。

调研内容

1.上汽大众项目续约问题，有进展吗？

答：公司如果中标相关重大项目，会及时依法发布公告，具体

请以公告为准。

2.三季报流动资产有较大波动，是什么原因？

答：根据董事会批准的内容，公司购买了一些保本类的银行理

财产品。具体内容，请见公司此前依法发布的相关临时公告。

3.公司资产负债率那么低，有涉足水环境治理 PPP 项目的考虑

吗？

答：公司一直奉行专注主业、稳健经营的发展理念，公司业务

和项目的选择比较慎重。同时，公司本身定位就是轻资产的环保服

务类企业，固定资产比重较小，所以目前资产负债率较低。当然，

我们也考虑到适当为下一步可能适用不同的业务拓展模式打好基



础，包括 PPP、BOT 等不同业务模式需要投入的资金量总体规模都较

为庞大，对参与者流动资金的要求较高。具体到水环境污染治理方

面的 PPP 项目，对公司属于重大项目，我们坚持自己的项目选择标

准。我们也注意到，最近国家关于国有市场主体参与承揽 PPP 项目

作出一些新的政策调整，应该说相关市场的前景广阔。根据相关项

目的特点和公司的优势，我们会考虑有选择性地参与一些具体项目

的投标。

4.关于黑臭河治理方面的技术，公司主要是引进还是自有？

答：应该说公司这块的技术储备一直在强化。当然，我们也考

虑可以外引一些专业技术人员。

5.工业园区方面业务，公司也在考虑吗？

答：我们认为，各地关于工业园区建设和化工项目园区化集中

管理的市场趋势，对于公司业务发展影响正面。我们对此也在关注。

我们会根据自身的技术优势和业务特长，结合我们筛选项目的原则，

有选择地侧重考虑参与一些园区项目。

6.目前造纸方面业务怎么样？

答：我们关于造纸行业的水处理服务业务客户，目前主要还是

集中在 APP 集团内部分市场主体。这一块，目前业务体量还是较小。

我们分析原因可能在于，近期这个市场增量并不很大，部分存量客

户也有自营方向的模式调整，所以短期尚未感觉整个市场容量较为

乐观的发展趋势。

7.公司埃塞项目现在进展如何，还会有其他海外项目吗？

答：公司埃塞俄比亚的项目属于 EPC 项目，目前建设期基本接

近尾声，根据合同约定，我们有短暂的前期运营服务内容，后续的

运营服务可能主要有待当地相关市场主体接手相关业务的能力和条

件决定。此外，基于公司突出的技术优势和优良的服务成效，我们

对海外其他类似项目的拓展前景比较有信心。

8.公司所涉重点工业行业，明年哪个行业的业务发展更有前

景？

答：个人理解，预估前景首先必须基于公司现有的相关重点项

目能够持续稳定推进。在此前提下，就目前我们业务重点的重化工

工业的石油化工、汽车制造、钢铁冶金、制浆造纸四个行业，短期

内可看到的前景总体上可能相对还是石油化工、汽车制造和钢铁冶

金行业比较明朗。具体影响因素很多，难以准确说明。同时，公司

会重点关注水环境污染治理方面相关业务的拓展。

9.未来会有并购的考虑吗，具体有何考虑？

答：公司招股说明书已经披露，我们也有考虑利用资本市场的

平台尝试并购投资，通过内生和外延的不同路径，增强公司业务内

容和综合实力。这方面的规划，目前没有具体内容需要披露。简单

来讲，我们还是会以水处理技术业务为主体，适时拓展相关环境保

护等领域中的技术服务。

10.请简单介绍一下公司目前订单储备情况，或者说明年业务前

景如何？

答：公司很多工作正在推进，甚至刚刚初步展开，所以具体成



果尚不明确，难以简单评估明年业务前景。我们此前曾介绍过，基

于公司业务内容和客户领域的不同，公司订单规模差异较大，工业

领域订单相对较大，民用领域订单单体规模较小；业务合同周期，

目前多数介于1至3年期间，通常是每年服务期满考核续标或重新招

标。目前为止，公司合同到期续标率或再次中标率较高，客户黏性

较强。总体而言，公司整体的业务量和客户规模均较为平稳。应该

说，假如公司现有几个重点领域的存量项目维持稳定，公司短期内

的发展前景还是稳定的。

附件清单 无

披露路径 “上证 e 互动”


